
Protokoll der StuPa-Sitzung vom 28.10.99

Sitzungsbeginn: 19:11 Uhr.
Sitzungsende: 20:43 Uhr 

Sitzungsleitüng: Iris Schäfer 
Sitzungsprotokoll: Matthias Maschke

TOP 0: Genehmigung der Tagesordnung
Die Tagesordnung wird in dieser Form genehmigt

TOP 1: Genehmigung des letzten Sitzungsprotokolls
Es wird darauf hingewiesen, daß in TOP 4 des Protokolls ein "es" zuviel vorhanden ist, und einige 
grammatikalische Fehler aufgetreten sind, insgesamt wird das Protokoll allerdings als inhaltlich richtig 
angenommen.

TOP 2: Mitteilungen des Präsidiums
Folgende Mitglieder sind zurückaetreten:
Lars Schewe wird durch Christian Eckert ersetzt \
Julia Fechter wird durch Steffen König ersetzt
Michael Enderlein wird durch Timo Weil ersetzt
Folgende Mitglieder werden vertreten: , ,
Fachwerk:
Christian Eckert von Lars Grobe 
Achim Rhein von Tronje Krop 

1 Steffen König von Markus Helmerich
RCDS: -
Gregor Sch litt von Holger Nawrath
LSD: '
Claudia Zimmer von Stefan Kohn v
Dietrich Glas von Daniel Naujak

TOP 3: Anträge von Gästen
Es liegen keine Anträge vor.

TOP 4: Bericht des AStA
Finanzen:

Zur Auszahlung der Sitzungsgeldermüssen schnellstmöglich die Bankverbindungen der 
. hochschulpolitischen Gruppen übermittelt werden.

' Der bereits genehmigte Kauf der Frankiermaschine wurde storniert, da das Modell zu langsam arbeitet 
Die Verträge über die Kopierer wurden gekündigt, da sie zu teuer waren und auslaufen. Verhandlungen 
laufen. Ob ein Kopierer ins Audimax-Gebäude gestellt wird ist noch unsicher, da dort noch 
Brandschutzumbauten durchgeführt werden müssen.

BAföG und Soziales:
Erstausgabe Tatort Soziales für Erstsemester erschienen. Die angebotenen Vorträge wurden gut besucht. 
Tronje bittet darum, die Termine der Erstsemesterveranstaltungen das nächste Mal früher bekanntzugeben, 
da man sie sonst nicht in den Erstsemesterinformatjonen angeben könnte.

Verkehr: (Thilo in Vertretung, da Referent bei Verhandlungen ist)
RMV hat Verhandlungen bei einem Angebot von +32% abgebrochen. Dieses hat Mainz (als sehr kleine 

^  Universität) unterschrieben.
Die ASten haben ein Angebot von +10% abgegeben. Darauf hat die Presse positiv, der RMV gar nicht 
reagiert. Es ist ein Vermittlungsgespräch geplant, das am 3.11.99 stattfinden wird. Das Problem ist, daß so 
spät eine Genehmigung des Semesterbeitrags vielleicht nicht mehr möglich ist. Möglicherweise muß dann 
eine Sondersitzung des StuPas angesetzt werden. Darauf folgte eine längere Diskussion.

F1NUT:
Björn fragt, wo der Bericht der FINUT bleibt Jochen stimmt zu, daß es doch interessant wäre, einen Bericht 
über die Verwendung von fast 25.000 DM zu hören. Thilo sagt, daß eigentlich eine Vertreterin erscheinen 
wollte, aber keine da sei.



Menschenrecht:
Jochen fragt, wo die auf einem Flyer bemängelten Menschenrechtsverletzungen an der TUD seien. Thilo 
erklärt, daß in der Kneipe 41 Ausländer nicht bedient worden wären. Darum würde sich gerade gekümmert 
werden. Außerdem hätte es Probleme von Ausländern mit RMV-Kontrolleuren gegeben.

Hochschulpolitik:
Marcus berichtet ausführlich über die Geschehnisse der letzten Monate.

TOP 5: Nachwahl AStA
Aufgrund des Rücktritts von Lars Schewe vom HoPo-Referat ist eine Nachwahl des Referenten nötig.
Thilo schlägt Tobias Fabinger vor, der sich vorstellt
Holger Nawrath fragt, ob Tobias in einer Partei ist, was selbiger verneint. (Holger möchte dies ausdrücklich 
im Protokoll vermerkt haben). Daraufhin kommt es zu einer Diskussion über die Frage und die Gegenfrage, 
ob Holger einer Partei angehört, die von der Präsidentin abgewiesen wird, da Holger nicht zur Diskussion 
steht.
Weitere Kandidaten gibt es nicht 

Es wird geheim abgestimmt Ergebnis:
21 Ja 5 Nein 5 Enthaltungen 1 ungültig : Summe 32 
Tobias nimmt die Wahl an. r

TOP 6: Wahl des Wahlausschusses
Momentan nehmen Lydia Wolfram und Thilo Klinger die Aufgaben kommissarisch wahr.
Thilo weist daraufhin, daß zwei Sitzungstermine wahrzunehmen sind; 1.12.99 13:30 Uhr und 26.1.00.

Thilo schlägt Lydia Wolfram vor 
Holger schlägt Paul Tylich vor 
Thilo schlägt Timo Weil vor

Da keine weiteren Kandidaten existieren, wird Listenwahl vorgeschlagen, was auf breite Zustimmung stößt 
(keine Einwände).
Die Wahl wird geheim dürchgeführt. Ergebnis:
27 Ja 2 Enthaltungen 3 ungültig ‘ Summe32
Jesko sagt Paul Bescheid, Timo nimmt die Wahl an und Lydia wird von Thilo benachrichtigt

TOP 7: Anträge
Es liegen keine Anträge vor

TOP 8: Finanzanträge
Es liegen keine Finanzanträge vor.

Top 9: Verschiedenes
Es gibt nichts Besonderes.

StuPa-Präsidentin Schriftführer



Studentenparlament der TUD
Organ der Studentenschaft der Technischen Universität Darmstadt

Körperschaft des öffentlichen Rechts

An alle Studierenden im StuPa, 
im AStA und im Ältestenrat

18.111999

Liebe Parlamentarierinnen und Parlamentarier,

hiermit laden wir Euch ein zur nächsten Sitzung des Studentenparlaments am

Mittwoch, den 01.12.1999 um 19.00 Uhr s.t. in Raum 11/100.

Die Tagesordnung wird wie folgt vorgeschlagen:

TOP 0: Genehmigung der Tagesordnung
TO P1: Genehmigung des letzten Sitzungsprotokolls
TOP 2: Mitteilungen des Präsidiums
TOP 3: Anträge von Gästen
TOP 4: Bericht des AStA
TOP 5: Wahl des Vertreters im Förderungsausschuß 
TOP 6: Studentenwerk:

6.1: Bericht des studentischen Vertreters
6.2: Wahl eines studentischen Vertreters in den Vorstand des Studentenwerks 
6,3: Resolution 

TOP 7: Anträge 
TOP 8: Finanzanträge 
TOP 9: Verschiedenes

Vizepräsident: Jens Schiedung 
Schriftführerin: Christiane Wolter 
Schriftführer: Matthias Maschke
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